

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

UN PADRE

Devienne, con la frente apoyada en los cristales de la ventana, veía alejarse la berlina que se llevaba á los recién casados.

Cuando los vió desaparecer en la esquina lanzó un suspiro, y volviéndose hacia mí: «Amigo mío, dijo, he ahí toda mi vida que se va!» Y su fisonomía expresaba un dolor infinito.

Después de unos instantes de silencio me dijo: «¿Queréis que salgamos? El aire me sentará bien.»

Y después agregó con tono suplicante: «No me abandonéis! ¡Acompañadme hasta el Club!»

*

Bajamos los Campos Eliseos á pie. Empezaba á anochecer, y algunas estrellas se destacaban sobre el azul frío y claro del cielo.

De pronto me dijo Devienne: «Sufro, y cuanto más tiempo pase más aumentará mi sufrimiento. ¡Ah! vos no podéis imaginaros lo que pierdo... Había entre mi Juanita y yo tan estrecha comunión de ideas y sentimientos... Yo sólo la había educado, y ella constituía la preocupación de todos mis instantes, el objeto de todos mis cuidados, el polo en derredor del cual giraban todos mis pensamientos. Parecíame que su belleza, su gracia, su inteligencia y su encanto eran mi obra, y todo eso, añadió con voz llena de emoción, lo he perdido para siempre.»

Y continuó, necesitando desahogarse: «Ya sabéis que Juanita no es hija mía, tenía siete años cuando me casé con su madre; pero lo que no sabéis es que por ella, sólo por ella, contraí el matrimonio que tan enojosas cuestiones me proporcionó con mi familia.»

«¡Ah! no olvidaré nunca el día en que encontré por primera vez á mi Juanita. Fué en Dinard, una tarde de Agosto, á la hora en que el sol tñe el mar de reflejos rojos.

«Estaba de pie á orillas del agua, y las olas acariciaban dulcemente sus piecitos desnudos. Sus largos cabellos rubios le cubrían la cintura, y llevaba puesto un gran sombrero de paja; inmóvil como una estatua, con las manecitas colocadas encima de sus ojos, miraba hacia el horizonte... Me acerqué á ella con silencio, y se volvió hacia mí sonriendo y me miró con aquellos ojos que tenían reflejos de esmeralda, como si en ellos se mirara el mar. No había visto nunca nada tan maravilloso; mi emoción fué incomparable, y me pareció que todas las bellezas y todas las gracias se encontraban reunidas en aquella niña de pies desnudos cabellos dorados, encontrada á orillas del mar.

«La volví á ver al día siguiente en la playa, se acercó á mí y me dió los buenos días, como si nos hubiéramos conocido toda la vida.

«Mi emoción había encontrado un eco en el corazón de la niña, y su instinto la empujaba hacia mí como hacia un amigo. En este mismo día conocí á aquella que poco después debía ser mi esposa, y que entonces se llamaba madame Nerand, y era viuda.

La joven llegó en los momentos en que dirigía un cumplimiento á su hija; le hice el elogio de Juanita, y le dije mi nombre; descubrimos que teníamos idénticas relaciones, y no se necesitó más para que entre nosotros se crease una de esas amistades efímeras de las playas y balnearios...

«¡Ah! ¡Quién había de pensar que mi vida y mis destinos dependerían en lo sucesivo de la casualidad de un encuentro! Juanita fué, en efecto, el lazo de unión que de día en día hizo nuestras relaciones más estrechas.

«La niña sentía por mí un afecto que me conmovía.

«—Habéis conquistado el corazón de Juanita—me decía madame Nerand; debéis ser muy amable, porque esta niña es poco cariñosa.

«Y en efecto, muy pronto me convencí de que Juanita no quería á nadie más que á mí, y que aun entre madre é hija existía cierta frialdad que cohibía á la niña.

«La causa era producida por el carácter de madame Nerand. Caprichosa y romántica, la madre de Juanita era lo que podía llamarse una apasionada frívola. Sentía por su hija verdaderas crisis de amor, tanto más violentas, cuanto que eran pasajeras; se hubiera dicho que de una sola vez gas-

taba todo el afecto que era capaz de sentir, y luego necesitaba descansar para hacer una nueva provisión de ternura.

«Esta manera de amar desconcertaba á Juanita sin conmovérle, y por el contrario, su corazón, sin darse cuenta de ello, sentía la necesidad de un afecto más igual y más dulce.

«No sé deciros lo que pasó por mí cuando me di cuenta de que era amado por Juanita.

«Me sentía orgulloso y mi afecto por aquella niña creció; era un sentimiento profundo y dulce á la vez. Entonces tenía treinta y cinco años, y detrás de mí no dejaba más que vagos recuerdos: mi corazón, al que yo creía insensible para el amor, lo veía al terminar mi vida, inútil, seco y vacío en la piel de un célibe egoísta que no ve á su alrededor más que intereses en lucha. Y me entró el pesar de no haberme casado en tiempo oportuno y de no haber tenido una hija á quien amar parecida á Juanita, hermosa, buena y tierna como ella.

«Por esto fui queriéndola cada vez más y más, y cuando me vi obligado á alejarme de aquella playa, en que tan feliz había sido, pude darme cuenta de lo hondo de mi afecto hacia aquella niña.

«En el momento de partir se arrojó llorando entre mis brazos: «¡Ojalá fuerais mi papá para que no nos separásemos nunca!» Esta frase sencilla y encantadora fué el árbitro de mi destino. Comprendí que Juanita tenía necesidad de mí y que yo no podía pasar sin ella. «Ya nos volveremos á ver en París, hija mía», le dije, al propio tiempo que miraba á madame Nerand, que me alargó la mano sonriendo.

«Ya sabéis el resto. El matrimonio se celebró el mismo año en el mes de Diciembre.

Entre madame Nerand y yo no había amor alguno. Comprendí que no me casaba por amor á ella, sino por su hija, y acepté, resignándose á esta unión extraña. Además, se sentía atacada del mal que debía causarle la muerte poco después, y aprovechó esta ocasión para asegurar el porvenir de su Juanita.

«Su muerte, acaecida cuatro años después, no debía dejar un gran vacío en mi vida. Os confieso que en aquellos momentos experimenté cierta alegría egoísta, al pensar que Juanita sería en lo sucesivo el apoyo de mi vejez.

«Tenía entonces once años, y era ya una mujercita; en su alma arraigaba cada vez con más intensidad el cariño que yo le profesaba, y la ausencia de su madre hizo que se estrecharan aún más los lazos de afecto que nos unían.

«Así transcurrieron ocho años deliciosos que pasé ocupado en cultivar el corazón y la inteligencia de Juanita. Ojalá el otro la haga tan feliz como tiene derecho á ser.

«¿Comprendéis ahora por qué mi sufrimiento es incomparable? Sufro porque desde hoy me doy cuenta de que todo mi amor y todos mis cuidados por Juanita, en lugar de ser la recompensa de mi afecto, serán el pago del amor de otro hombre.

«Quería ocultarme el nuevo sentimiento que acababa de brotar en su alma de joven, porque tenía conciencia de que me lastimaría.

«¿Pero podía haber un secreto entre nosotros?

«Leía en su corazón como en un libro abierto... y la he entregado á ese hombre que acaba de llevarse, que la ama también, y que mañana tendrá quizá celos de mí como yo los tengo de él, y el cual, consciente ó inconscientemente, se dedicará á destruir mi obra, á hacer de mí hija otra mujer distinta de la soñada por mi corazón...»

Devienne calló me estrechó la mano, y se alejó en la sombra por la gran puerta del Club con la espalda encorvada, envejecido en una hora...

MARCEL L' HERREUX

La guerra de Cuba

Copiamos de *La correspondencia de España* los siguientes comentarios que sobre la guerra de Cuba escribe su redactor militar don Genaro Alas:

«Nuevos combates, en que, como

siempre, los insurrectos son batidos y desalojados de sus posiciones, no transmite el cable.

Mientras aquí discutimos, y todos con la más acendrada buena fé proponen las soluciones más contradictorias, la nota brillante, gloriosa y conmovedora es la de que nuestros soldados luchan sin cesar y heroicamente hasta morir y vencer en defensa de la bandera de la patria.

«Y qué guerra, y qué lucha! No hemos podido leer los últimos telegramas sin sentir una profunda emoción hacia aquellos valientes que marchan ahora con un calor asfixiante, bajo un clima mortífero, sufriendo los horrores de lluvia torrencial y en un terreno enfangado y pantanoso, para combatir á un enemigo traidor que casi nunca da la cara y que se esconde en las asperezas de la sierra ó entre aquella vegetación que todo lo oculta á la vista.

Esos actos heroicos repetidos y esas muertes heroicas en el campo de batalla, por más que vienen repitiéndose hace dos años y medio de continuo, ni debilitan el valor y la constancia de nuestros soldados, ni la admiración y el reconocimiento de cuantos aquí en la Península seguimos con el alma y el corazón sus brillantes jornadas.

La brigada de Maroto se ha cubierto de gloria en las lomas de Capote. Un batallón de María Cristina ha derrotado al enemigo en la provincia de Matanzas, causándole dos muertos.

El bando del general Weyler fechado en Sancti Spiritus nos parece excelente. Nos da la razón á cuantos venimos sosteniendo hace tiempo que los sentimientos de humanidad se imponen y que una guerra de exterminio no conduce á nada mientras no pudiéramos mantener en Cuba otros dos ó tres años 200.000 hombres. Después de todo sólo para conservar un montón de ruinas y un inmenso cementerio de seres racionales.

El argumento que se hace contra Weyler de que á sus espaldas y en las provincias semipacificadas hay partidas y encuentros no tiene fuerza ninguna, y á la larga resultará contraproducente para el general que le suceda en el mando.

Nosotros creemos que en plazo más ó menos largo será reemplazado el general Weyler; pero al mismo tiempo tenemos la convicción de que, sea quien quiera el general que lo sustituya, y cualesquiera que fuesen las soluciones del problema cubano, durante mucho tiempo habrá partidas y sorpresas.

Bajo el aspecto militar, lo hemos dicho muchas veces, el general Weyler ha hecho cuanto era dable en lo humano.

Con el sistema de guerra que allí se nos hace, nadie habría podido conseguir más pero la cuestión allí no es puramente militar, se necesita ganar la confianza del pueblo cubano; se necesita que por lo menos una buena parte del país luche y pelee como en cosa propia á nuestro lado, y por más que el general Weyler ponga de su parte cuando pueda, el amor, la confianza y el entusiasmo, no se imponen.»

Feria de Valencia

Desde el año 70 que se inauguró la feria de Valencia no se había presentado programa de festejos tan nutrido y variado como el que anuncia para este año la Junta organizadora.

Carreras de velocipedos: certamen musical, asociándose al concurso la banda municipal de París; exposición de pinturas; bailes populares; *Rat-Penat*, presidido por el señor Silveira; cotillones, teatros, inmejorable playa de baños á la vista de innumerables vapores empavesados del puerto y la escuadra del Mediterráneo atracada fuera de la bahía; miles de faroles á la veneciana, entretejiendo con las ramas de los plátanos que adornan el real de la feria multitud de figuras artísticas; cabalgata, fuegos artificiales, tracas y espectáculos pequeños de barracón.

El alcalde de dicha capital, señor Martínez Bertomeu ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos del antiguo reino de Valencia rogándoles inviten á los vecinos de sus respectivas localidades á asistir á un

nuevo festejo que ha de celebrarse en la próxima feria con el título de *Carreras de joyes*, y que se sujetará á las siguientes bases:

1.ª Las carreras se celebrarán el día 24 del mes actual, á las cinco de la tarde en el paseo de la Alameda, en una extensión de 500 metros.

2.ª Se invita á todos los pueblos de la provincia, así como á los anexionados á la capital, para que concurren parejas montadas á grupa, vestidas á la antigua usanza de los pueblos respectivos.

3.ª Los jinetes de estas parejas serán los que efectuarán las carreras de *joyes*, y éstas consistirán en pañuelos de seda.

4.ª En estas carreras se concederán tres premios en metálico de 500, 250, 125 pesetas, respectivamente, á los tres jinetes que se les hubiere adjudicado las correspondientes *joyes*.

5.ª A las indicadas carreras procederá un paseo de todas las parejas á grupa que concurren, que partiendo de un punto determinado venga á terminar en el sitio que éstas se efectúan.

6.ª Se concederá un premio, consistente en un bonito estandarte y un accésit, á las grupas que se presenten vestidas con más propiedad y mejor ataviadas.

También se obsequiará á cada una de las grupas que concurren, con su propia fotografía.

7.ª El estandarte y accésit se adjudicará por un jurado compuesto de artistas competentes.

8.ª Los premios para las carreras de *joyes* los adjudicará un tribunal nombrado al efecto.

Condiciones:

1.ª Las grupas que deseen presentarse pasarán aviso, por conducto de la autoridad del pueblo, á la secretaria de la comisión de Nuevos festejos (Casas Consistoriales) hasta el día 20 del mes actual, con expresión de los nombres y apellidos.

Asimismo deberán presentarse el día 24 á las doce de la mañana en la secretaria de dicha comisión para indicarle el sitio donde han de reunirse.

2.ª Las carreras se verificarán por grupos de tres ó cuatro jinetes, y los que resulten vencedores en cada uno de éstos, serán los que correrán la carrera definitiva para optar á premio.

3.ª Los jinetes que tomen parte en las carreras deberán verificarlo con los caballos que cabalguen en la grupa.

4.ª La comisión puede no admitir á las carreras al jinete que á su juicio no llene las debidas condiciones.

También habrá cuatro magníficas corridas de toros por el siguiente orden:

Día 25 de Julio.—Seis toros de Concha-Sierra por las cuadrillas de Guerra y Bomba.

Día 26.—Seis id. de Miura por las de Guerra, Bomba y Algabefío.

Día 27.—Seis id. del Duque de Ve-ragua por las de Guerra, Fuentes y Bomba, y

Día 1.º de Agosto.—Nueve id., tres del Duque y seis de don Vicente Martínez, por Bomba, Algabefío y Vilita.

Y como remate digno de tan larga y lucida serie de regocijos, una original y grandiosa batalla de flores.

De suerte que, por las señales no se aburrirán los que acudan á las ferias de Valencia.

*

Ahora solo falta que la compañía de vapores *La Islaña* disponga una rebaja en los precios del pasaje para que puedan asistir á aquellos festejos mayor número de nuestros paisanos, cosa que sería vista con agrado por el alcalde y comisión organizadora de la feria en la ciudad del Turia.

El jubileo de una reina

La revista de Aidershot

Se sabía que esta revista sería pasada por la reina Victoria, á quien se le quisieron evitar las molestias de la revista naval.

Hacia un tiempo hermoso y 30.000 hombres se habían reunido para aquella fiesta militar.

Las tropas estaban mandadas por el duque de Connaugh. Bajo sus órdenes figuraron, á pesar de su categoría de feld mariscal, el príncipe de Gales y el duque de Cambridge. Ni el uno ni el otro vistieron la levita púrpura y oro de feld mariscal. El heredero de la corona usaba el uniforme de gala de su regimiento, el décimo de husares, cuyo mando efectivo tomó en el momento del desfile. El duque de Cambridge es coronel del 17 de lanceros, el regimiento de la célebre carga de Balaklava, en la campaña de Crimea.

Próximamente á las cuatro de la tarde las salvas de artillería anunciaban la llegada de la reina.

Alrededor de su carruaje caracoleaban y galopaban los maharajahs, los rajahs, los resaldars y los veinte jinetes indios, admirables de figura y de traje que se habían ya exhibido en la procesión real.

Las tropas se hallaban dispuestas en dos líneas, atravesando una llanura de dos kilómetros. Comprendían todos los destacamentos coloniales de infantería, caballería y artillería, una división de caballería compuesta de dos regimientos de guardias á caballo, dos de dragones, tres de husares, un regimiento de infantería montada y otro de lanceros, seguían tres baterías á caballo de la artillería real, seis de campaña, cuatro divisiones de infantería que se componían de seis regimientos de la guardia y 27 de línea; un batallón de ingenieros con sus secciones de telegrafos y aereonautas con el material completo; cuatro compañías montadas de ingenieros dos secciones de ambulancia y cuatro compañías de administración. Formando entre todos un total de 1.082 jefes y oficiales, 26.277 individuos de tropa, 5.029 caballos y 57 piezas de artillería.

El carruaje de la reina, arrastrado por seis soberbios caballos, se ha detenido entre las dos tribunas centrales que contenían 3.800 invitados oficiales, el duque de Connaugh se adelantó á saludar á su madre y los príncipes extranjeros se situaron detrás de la reina, seguidos de sus estados mayores.

El desfile empezó acto continuo. En cabeza desfilaron los destacamentos coloniales elegidos de entre 14 regimientos de caballería, 19 de artillería y 20 de infantería. Apesar de su diferente origen se agruparon en compañías regulares en traje y aspecto. Codo á codo en la misma fila marchaban los negros de la Guinea británica y los policías amarillos de Hong Kong, cuyo conjunto no era muy agradable. A cien metros del carruaje se detuvieron, dieron media vuelta, atravesaron el camino y dieron media vuelta otra vez, resultando espectadores en vez de actores en el desfile de las tropas metropolitanas.

Al contrario de lo que generalmente se produce en todas las revistas de los ejércitos europeos, la caballería y la artillería marchaban en cabeza. Estos hermosos regimientos corrían á toda brida por baterías y escuadrones, atravesando la llanura de Laffan y pasando por delante de la soberana con una rapidez vertiginosa y un orden irreprochable.

Las cuatro divisiones de infantería en dos filas, y una sola línea frente á la reina y á los príncipes y sus estados mayores, han roto la marcha al paso acelerado. A 30 de la reina los 33 regimientos se detienen brusca-mente, forman en columna por compañías por conversión, y vuelven á emprender la marcha con seis músicas á la cabeza y tambor batiente. hasta desaparecer el último soldado.

La revista termina en medio de las aclamaciones populares por el desfile de las tropas del tren y sanidad.

Alboroto

en la Cámara francesa

Paris 6

Esta tarde se ha leído y puesto á discusión en la Cámara de diputados el dictamen sobre el proyecto de subsidios para el viaje del presidente de la república á Rusia.

Apenas fué leído el dictamen, el diputado Dejeante pidió la palabra y comenzó á combatir violentamente la

concesión del crédito, declarando que los socialistas votarán en contra.

—La república—ha dicho el orador—no fué proclamada en Francia para tributar homenajes a la tiranía (ruidosas protestas), sino para enseñar a los pueblos oprimidos como han de libertarse.

Solamente se puede emplear el dinero de la república para la defensa de sus intereses y para la propaganda de las ideas republicanas en todas las naciones.

Los 500.000 francos que se nos piden solamente deben ser concedidos por una Cámara republicana para ayudar a los republicanos y a los nihilistas deportados a Siberia. (Nuevas protestas). De no destinarse a este fin el dinero de Francia, sería preferible emplearle en aliviar la miseria de los obreros a derrocharle para glorificar a un emperador y su nefasta política.

Se repiten las protestas, y el presidente de la Cámara, Mr. Brisson, se hace eco de los deseos de la mayoría y contesta al orador socialista diciendo en resumen:

—No puede hablarse de derroches cuando se trata de pagar una visita de cortesía y amistad de que Francia se siente satisfecha y orgullosa. (Ruidosos aplausos.)

El socialista Mr. Dejeante trata de explicar sus frases y numerosas frases le interrumpen exclamando:

—¡Basta, basta!

Otro socialista, Mr. Renou, pide que los 500.000 francos solicitados para los gastos de viaje sean distribuidos entre los obreros que se hallan sin ocupación.

El jefe de los socialistas parlamentarios Mr. Jaurés, dice que todo el mundo lamenta en su fuero interior la visita del presidente de la república al imperio de los despóticos czares.

Entonces subió a la tribuna otro revolucionario, Mr. Faberot, y comenzó a combatir el proyecto exclamando:

—Cuando vino a Francia el matador de rusos...

Estas palabras provocan estrepitosas protestas y un verdadero tumulto. Restablecido el silencio, el presidente dice:

—Mr. Faberot no quiero, porque no lo merece, levantar acta de la expresión de que acabais de servir, pero podeis tener la seguridad de que en todo el territorio francés protestarán contra ellas vuestros conciudadanos, como protesta ahora la Cámara contra la frase que habeis pronunciado (Grandes aplausos.)

Mr. Faberot, que no quiso renunciar al uso de la palabra después de oír la filípica del presidente, terminó su discurso entre risas y escándalos y por último es aprobado el crédito por 447 votos contra 29.

Al conocer el resultado de la votación monsieur Dejeante gritó:

—¡Viva la república universal!

También el Senado ha aprobado esta tarde y por unanimidad el proyecto de crédito.

Un miembro de la alta Cámara propuso que fuera elevado éste a un millón de francos.—A.

El gobernador de Creta

Para gobernar a Creta mientras se establece el gobierno definitivo que ha de implantarse en la isla, habiase pensado en el antiguo presidente de la Confederación Helvética, A. Numa Droz, hombre universalmente estimado, así por la nobleza de su carácter, como por sus condiciones de político sagaz y previsor.

Esta candidatura fué, desde luego, perfectamente recibida por las grandes potencias, no solo por la indiscutible respetabilidad del candidato designado, al que nadie ponía reparos, sino que también porque ofrecía la ventaja de no suscitar envidias ni rivalidades entre los gobiernos que han tomado a su cargo el planteamiento en Creta del nuevo régimen. Era, pues, por todos conceptos una candidatura inmejorable.

Por desgracia, Rusia padece una terrible obsesión, que consiste en descubrir en todas partes la mano de Inglaterra, y es claro que no habia de dejar pasar esta oportunidad sin ver a su aborrecida rival detrás de Numa Droz.

Imaginario así, y empezó a combatir al candidato designado, todo fué uno.

Insinuó primero la prensa rusa que el Sr. Numa Droz no se mostraba propicio a encargarse del gobierno de Creta, porque siendo su salud algo delicada, temia que el clima de la isla le perjudicase. Viendo que esta insinuación no producía ningún efecto, la prensa rusa se decide a combatir abiertamente al antiguo presidente del

Consejo de la Confederación Helvética.

«Hablando con franqueza—dice un periódico ruso—esta candidatura no ha sido aquí bien acogida por la opinión pública, en primer lugar, a causa de los antecedentes de este hombre político—muy respetable bajo todos los puntos de vista, salvo el político—y despues, por el interés que tiene Inglaterra en esta candidatura, aceptada por todo el mundo.

Lo que sobre todo llama aquí la atención, a propósito de esta candidatura, es ver a la mayor parte de los periódicos franceses acogiendo, si no con el entusiasmo que demuestran los periódicos, al menos con cierta simpatía.

Pues bien; ¿se sabe en Francia quién es Numa Droz, cuya candidatura se presenta con tanta resolución?

Numa Droz, que demostró gran prudencia como hombre de Estado, cuando dirigió la política helvética, no ha dado pruebas de igual prudencia como presidente del comité armenio en Ginebra. Allí fué donde dió pruebas de su hostilidad a la política franco-rusa y del fanatismo que la inspiran los intereses británicos.

Hemos leído varios Manifiestos dirigidos a los pueblos de Europa por el comité de Ginebra que presidía. M. Droz, y nunca olvidaremos las frases duras con que en ellos se motejaba a Rusia y nuestra aliada la Francia.»

Los rayos X y la Aduana

En París acaba de hacerse el ensayo de una nueva y curiosa aplicación de los rayos X. La experiencia se hizo en la Aduana ante varias eminencias científicas y altos funcionarios del Estado, resultando tan decisiva, que se ha resuelto utilizar el procedimiento para el registro de los paquetes postales que hasta hoy se sustraían a todo examen.

El aparato de que hoy se ha hecho uso para examinar el interior de los paquetes, sin abrirlos, es sencillo, cómodo, muy manuable.

Viene a ser como unos gemelos de teatro con una pantalla fluorescente.

El inventor de este aparato es Mr. Séguy, preparador en la escuela de farmacia.

Hé aquí de que modo se practicó el ensayo:

Un empleado de aduanas anuncia el contenido del paquete con arreglo a la declaración y enseguida se ponía el objeto ante el aparato. De este modo se fué viendo que varios de los paquetes examinados solo contenían lo que constaba en la declaración, pero al llegar a uno que, según lo declarado, debía ser un sombrero, el aparato reveló que encerraba además una bonita muñeca.

En otro paquete que era una caja larga, el remitente declaraba haber puesto un par de botinas, pero los rayos X delataron la presencia de gruesas bolas que llenaban las extremidades de la caja. Abierto el paquete por orden del director general de Aduanas, se encontró que en compañía de las botinas iban magníficos albaricóques.

Muestras sin valor era el rótulo de otro paquete, y el funcionario susodicho al verlo exclamó:—¡Mucho cuidado! Bajo ese epígrafe inocente suele ir escondido el tabaco.

En efecto; sometida a la acción de los rayos X, la caja no pudo disimular que encerraba tres paquetes de cien cigarrillos egipcios cada uno y una caja de cerillas inglesas.

En el transcurso del examen se fueron presentando una multitud de paquetes de todos colores y de todas formas, algunos de los cuales, como los rayos X, desmintiendo la declaración hacían ver guardaban en su seno objetos de contrabando.

En una hora que duró la prueba quedó plenamente demostrado que en lo sucesivo las Aduanas podrán hacer la inspección de los paquetes postales con seguridad y rapidez.

San Luis, obispo de Tolosa

Con motivo del centenario de tan glorioso santo, que celebrará la Iglesia el 19 del próximo Agosto, recuerdan los diarios de Valencia la vida del prelado insigne que fué gloria del siglo XII.

Fuó su padre Carlos II de Nápoles, sobrino de San Luis de Francia, y su madre la princesa María de Hungría, hermana de Santa Isabel, cuya cari-

dad ha inmortalizado, en un lienzo el célebre, Murillo.

En un combate que sostuvieron catalanes y napolitanos cayó prisionero el padre de San Luis, que durante su cautiverio heredó el trono de Nápoles. No pudo ocuparlo hasta dos años más tarde, en que, habiendo intervenido el Papa en la contienda entre napolitanos y catalanes, dió a éstos la Sicilia. Carlos II se sentó en el trono de Nápoles; pero dejando en rehenes a los reyes de Aragón a tres de sus hijos—entre los cuales se contaba San Luis—y cincuenta gentiles hombres. San Luis tuvo como cárcel la ciudad de Barcelona.

Desde muy niño había demostrado el santo una piedad acendrada y un gran talento. Durante los cuatro años de cautiverio que pasó en Barcelona se acentuó su devoción y entregó por completo su dirección espiritual a los frailes franciscanos, en cuya orden quería entrar, cosa que de momento no hizo por no disgustar a su padre.

Recobrada su libertad en 1294 por un tratado entre las casas de Aragón y de Anjou, se le ofreció la mano de la princesa de Aragón y su padre le nombró sucesor suyo al trono de Nápoles porque su primogénito ocupaba ya el trono de Hungría.

El principal tenia entonces 20 años y todo le sonreía en el mundo. Sin embargo, afirmó su vocación, y renunciando a todas las glorias que el siglo podía ofrecerle, entró en la orden franciscana, toda abnegación y sacrificio y amor al prójimo.

Dos años más tarde, Bonifacio VIII le hizo aceptar la mitra de Tolosa de Francia y fué prelado ejemplar durante el año escaso que rigió su diócesis, no habiendo querido nunca abandonar el hábito de su orden, y murió tan santamente como había vivido.

De temperaturas

La intensidad de la temperatura que sufrimos mella el espíritu y desfalece las fuerzas.

En la imposibilidad de sustraernos a su acción, buscamos consuelo pensando en las más intensas temperaturas que agobian a otros mortales, a fin de que al establecer la comparación entre unas y otras, si bien no sentimos la fresca brisa que anhelamos, en cambio surge la resignación, contentándonos con sufrir mucho menos que lo que otros padecen expuestos a temperaturas más elevadas que las que reinan a nuestro alrededor. De esta suerte, si no alcanzamos el fresco absoluto, aceptamos resignados el relativo, que constituye en el orden moral conquista apreciada.

La lectura del *Bulletin de la Société des Ingenieurs Civils* y las afirmaciones que autoriza en el mismo Mr. Mullet, nos han sugerido los comentarios escritos al reflexionar sobre la temperatura en la cual viven los maquinistas, fogoneros y cuantos operan en las cámaras de calefacción de los motores de los buques de guerra.

Según dichos datos y el examen y las afirmaciones de un médico, jefe de la marina de los Estados Unidos, que leemos en *Engineering-News*, la temperatura anual a la que nos referimos, fué en el *Cincinnati* de 66 grados centígrados, habiéndose elevado en muchas ocasiones a 96,5 grados.

En el *Detroit*, la temperatura de los pisos de hierro en el cuarto de máquinas marcaba 58 grados centígrados, pudiendo asegurarse que, si no tan exageradas, son en la actualidad insostenibles en los modernos buques de guerra las temperaturas que reinan, dado que sus constructores sólo se ocupan al organizarlos de los medios de destruir al enemigo sin paramientos en la higiene de sus dotaciones, de suerte que la atmósfera en que viven es tan dañosa en días de paz como en los de guerra.

Sólo cuando el aire comprimido reemplaza la acción del vapor desaparecerán las temperaturas objeto de nuestro examen.

NOTICIAS

Del extranjero

Hablando Mr. Bayard, anterior embajador de los Estados Unidos en Londres, en el meeting en el cual se celebró en Filadelfia el aniversario de la independencia norteamericana, dijo entre otras cosas que nunca en la historia de los países fueron tan cordiales las relaciones que hoy existen entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña, relaciones cordialísimas libres de toda ignorancia sospecha al celebrarse el 121.º aniversario de la independencia.

Conócese que los filibusteros cubanos habrán recibido cuartos, en que desde hace tres ó cuatro días está acentuando la prensa laborante mercenaria de aquéllos en América y Europa, sus ataques a España y a los valientes soldados que defienden en Cuba la soberanía española.

El lenguaje empleado por los periódicos filibusteros es altamente injusto y soez, porque careciendo de buenos argumentos para defender la causa de los insurrectos tienen que apelar a la mentira y al insulto.

Lástima sería el tiempo que se empleara en desmentir y en entrar en polémicas con periódicos que a las claras se ve, cobran del separatismo vendiéndose a quien quiere comprarlos.

De conformidad con los deseos manifestados por el rey Humberto, el señor Marconi, inventor del telégrafo sin alambres que se halla actualmente en Londres negociando con el Almirantazgo británico, hará a su regreso a Roma una exhibición del mismo en el palacio del Quirinal ante la real familia.

El resultado de las elecciones de la Skouptchina ó Cámara de Diputados ha sido recibido en Servia con gran satisfacción pareciendo que el servio más satisfecho es precisamente el rey Alejandro.

El Parlamento que se reunirá en Belgrado se compo ne de unos 200 diputados radicales adictos al gobierno, 20 idem idem de oposición y unos 30 ó 40 liberales pro-gresistas.

De acuerdo con una comunicación que acaba de pasar a la Sociedad Médica de Bombay el profesor Wysokowicz, jefe de la misión rusa a India, el suero Jersin, ha demostrado ser excelente en el tratamiento de la enfermedad llamada peste bobina ó india, siempre que se aplique aquél en tiempo oportuno, es decir, cuando no hayan pasado muchos días desde el de la invasión.

El general Albertone, que a su regreso de Abisinia compareció ante un tribunal de investigación para dar cuenta de su conducta en la batalla de Adoua, ha sido colocado nuevamente en el servicio activo ó sea al frente de la brigada real, compuesta de los regimientos 1 y 2 de infantería que están de guarnición en Nápoles.

La propuesta salió del ministro de la Guerra al ver que dicho tribunal militar no desaprobó las medidas de precaución tomadas por el general Albertone en aquella desgraciada batalla, resultando que no es cierto como habían declarado varios oficiales de Estado Mayor del ejército expedicionario de Africa, que Albertone era el responsable de la gran derrota sufrida por el general Baratieri y sus tropas.

De las provincias:

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que, en atención a existir varias vacantes de médicos segundos de Sanidad Militar, se convoque un concurso de oposición para cubrir plazas de dicha clase, debiendo comenzar los ejercicios el día 15 del próximo Octubre.

Se concede prórroga de edad a los aspirantes que, excediendo de la reglamentaria, no pasen de cuarenta y cinco años, quedando obligados los que sean aprobados de estos últimos, a servir en la isla de Cuba mientras dure la insurrección.

Las instancias para tomar parte en dichas oposiciones, se pueden presentar en la cuarta sección del ministerio hasta el día 11 del mismo mes en que aquéllas han de celebrarse.

A bordo del crucero austro-húngaro *Wien*, que recalará seguramente dentro de algunos días en el puerto de Barcelona al dirigirse al Adriático, va embarcado el vice-almirante de la marina Imperial de Austria-Hungría baron Spaun, quien ha representado a su nación en las fiestas del jubileo de la Reina Victoria celebradas en Londres. Entre la oficialidad del citado buque figura el príncipe Augusto Leopoldo de Sajonia Coburgo y Braganza, emparentado con nuestra Reina Regente. Dicho oficial tiene la graduación de teniente de navio.

Dice un diario barcelonés, que en el Banco de España de aquella población hay mas de 20.000 duros en monedas de uno y dos céntimos, que se pondrán a disposición de las empresas de tranvías para facilitarles los cambios que necesitarán para hacer efectivo el impuesto extraordinario sobre los billetes de viajeros.

De la capital:

Por el Gobierno civil de Barcelona, se ha autorizado a los señores Torres y Garau de aquella plaza, para que puedan remitir a don Ramón Cruet de esta capital, cinco cajas conteniendo ciento cincuenta kilogramos de dinamita y a don Antonio Bosch para que pueda remitir a nombre de don Rafael Crespi, catorce cajas con 700 kilogramos de polvora.

Don Juan Moncada Vidal ha solicitado de este Gobierno de provincia el correspondiente permiso para trasladar desde el cementerio de esta ciudad al de Escorca, los restos de su hija Magdalena, fallecida el 16 de Febrero de 1892.

Los árboles del paseo de la Rambla han sufrido la misma operación que los de la calle de la Marina.

A las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto el vapor *Ciudad de Mahón*, con rumbo al puerto de Mahón, llevándose la valija, 15 pasajeros y efectos.

Ayer por la tarde los Jefes y oficiales del regimiento regional núm. 1, obsequiaron con un banquete en el restaurant de *Cas Catalá* a don José Cabrinetty, que como recordarán nuestros abonados, marchó a Cuba con el batallón provisional de Baleares, en calidad de primer teniente y regresó hace algunas semanas, después de una brillante campaña, con el empleo de comandante.

El coronel del regimiento de Reserva núm. 2, ha participado al señor Delegado de Hacienda de esta provincia, que ha sido designado para desempeñar el cargo de Habilitado del mismo durante el año económico de 1897 a 98, el capitán del espresado regimiento don Miguel Aloy Amer.

En la secretaria de la Comisión de Evaluó de esta capital, se halla de manifiesto al público a efectos de reclamación, el repartimiento de la contribución territorial sobre la riqueza rústica, colonial y pecuaria correspondiente al actual año económico de 1897 a 98.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Porreras haber detenido y entregado al juez competente a un sujeto presunto autor del disparo de arma de fuego contra un convecino.

Por el ministerio de Estado ha sido nombrado interprete jurado de lenguas de esta provincia don José Ferrá Oromi.

Ayer fué encerrado en el depósito de Capuchinos un muchacho de nueve años de edad que habia refido con otro produciéndole una contusión en un ojo.

El herido fué curado en la casa de Socorro por el médico señor Malberly.

El señor Alcalde dió ayer las órdenes oportunas para que los dueños de los cafés de la plaza Mayor se abstengan de colocar las mesas debajo de los pórticos, con objeto de que quede algo más expedita aquella vía.

Los asuntos puestos a la orden del día, de la sesión que el Ayuntamiento ha de celebrar mañana son los siguientes:

Secretaría: Acta de la sesión del día 5 y relación de cuentas por servicios municipales.

Gobierno interior: Adquisición de revólvers y pliego de condiciones de varias subastas.

Obras, arbolado, caminos y paseos: Dictámen de aguas pidiendo al Sindicato de Riegos las 37 medias tandas que le cedió la Corporación con objeto de poder atender con ellos al servicio público; otro de la misma Comisión para proseguir los trabajos de alumbramiento de aguas del pozo de la rinconada de Santa Margarita; otro de la Comisión de Paseos proponiendo la reconstrucción del piso del jardín de la Glorieta.

La policía puso ayer a disposición del Juzgado a un sujeto y una mujer ambos consortes presuntos autores del delito de abandono y corrupción de menores.

Por la Sub-secretaría del ministerio de la Gobernación se ha encargado a este Gobierno de provincia, que prevenga a los directores de Sanidad Marítima que ejerzan la mayor vigilancia y rigor en las visitas que practican a bordo de los buques procedentes de Constantinopla, sometiendo a desinfección las mercancías de aquélla

procedencia que hayan de desembarcarse en el puerto de llegada.

D. Jaime Cardell ha presentado en este Gobierno Civil, una solicitud pidiendo permiso para celebrar el día 18 del actual una fiesta cívico-religiosa en el caserío del Coll d'en Rebasá dedicada á la Virgen del Carmen.

En las oficinas del Banderín para Ultramar (Pelaires 25, entresuelo), se pagarán los días 12 y 13 del actual de 9 á 12 de su mañana, las asignaciones correspondientes al mes de Junio último, de los individuos de la Recluta Voluntaria de los Distritos de Ultramar, el día 14 las de los señores generales, jefes y oficiales y el 15 las incidencias.

El Clavero de la fiesta callejera de San Cristobal nos participa, que esta noche á las nueve de la misma se quemarán en las afueras de la puerta del Campo vistosos fuegos artificiales, amenizando los intermedios una banda de música.

Notas ciclistas

Según nuestro corresponsal, parece que ya es cosa hecha la construcción de un velódromo en La Puebla, llenando una parte del programa de la fiesta, que suponemos será una de las más concurridas.

El Ayuntamiento ofrece premios en metálico, los ferrocarriles rebajan los precios para los ciclistas y sus máquinas, las tiendas de comercio de dicho pueblo regalan como premio un objeto de arte; tantas ofertas y una animación extraordinaria, por fuerza la fiesta ciclista en La Puebla ha de dejar época en los anales del ciclismo.

La Sociedad de Velocipedistas de Madrid ha celebrado últimamente junta general para discutir una proposición de varios socios, en la que se pedía la separación de la Unión.

Los elementos de ésta que asistieron á la junta combatieron la proposición, que al fin fué desechada.

Lo ocurrido demuestra cómo se van poniendo los ánimos con respecto á la Unión.

En la última junta directiva celebrada en el Veloz Sport, se acordó celebrar carreras de handicap en una de las carreteras vecinas, el primer domingo del próximo Agosto.

En París se han celebrado con inusitada brillantez las pruebas eliminatorias del Premio de «Paris Cyclista». Han tenido lugar en la hermosa pista de Bois de Vincennes, habiendo tomado parte en las mismas los más afamados corredores franceses, italianos, belgas, ingleses, holandeses, alemanes y americanos.

La prensa se ocupa de la forma en que se hallan todos y cada uno de los asistentes á la lucha, haciendo en general grandes elogios de los mismos.

Considerábase favorito el campeón del mundo Bourrillon por sus tres últimas victorias, ganando el Gran Premio de Bruselas, el de Hannover y el de la U. C.

Entre ellos no hubo ni uno sólo que llevase la representación de España.

Dice la prensa extranjera que un ingeniero francés ha inventado una nueva cadena que causará una revolución en el ciclismo. Tanto es el aumento de rodaje y de suavidad en esta cadena, que permitirá las mayores multiplicaciones sin aumento de fuerza.

Estos días ha sido el tema de muchas conversaciones entre los ciclistas el match que se decía, tenía pendiente el conocido corredor mallorquín señor Manresa, con D. Nicolás Vives, match, que según noticias se ha disuelto como sal en el agua.

Entre varios socios del Veloz Sport se cruzó ayer tarde una apuesta, consistente en que un ciclista recorrería en la carretera de Sóller cinco kilómetros en diez minutos.

La carrera fué verificada en diez minutos, siendo muchos los concurrentes al espectáculo.

SIXTO RADIO

Recuerdos mallorquines 11 de Julio

1754

Edictos de la Real Audiencia autorizan al público para comprar trigo y revenderlo sin incurrir en las penas de usura.

1803

Es elevado á Cardenal don Antonio Despuig y Dameto, arzobispo de Sevilla.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en San Juan costeadas por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo: á las diez se expone S. D. M.; á las diez y media se cantará misa mayor. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime durante todo el día se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Virgen del Pilar.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Pilar, en San Jaime.

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SEÑORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

La Tabacalera

Madrid 10 á las 10 m.

La Compañía Arrendataria de Tabacos anuncia el pago de un dividendo de veinte y cinco pesetas por acción, de los beneficios obtenidos durante el año económico de 1896 á 97.

Se presentarán veinte y dos cupones, señalándose el día que tiene que efectuarse el cobro.

Lotería Nacional

Madrid 10 á las 11'10 m. 11'20

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Con 24.000 pesetas

El número 4.402, despachado en Madrid.

Con 90.000 pesetas

El número 8.503, despachado en el Ferrol.

Con 25.000 pesetas

El número 3.693, despachado en Madrid.

Con 4.000 pesetas

Los números 11.162, despachado en Valencia; 6.564, en Granada; 113, en Madrid; 6.968, en Sevilla; 6.436, en Alicante; 9.276, en Bañolas; 2.117, en Tenerife; 6.947, en Madrid; 4.253, en Cádiz y 7.896 en Barcelona.

Telegrama oficial

Madrid 10 á las 11'30 m.

Un telegrama oficial de la Habana da cuenta de varios encuentros habidos en las provincias de Matanzas y la Habana. En ellos matamos á cinco insurgentes, hiriéndonos dos soldados.

En otro encuentro tenido en Pinar del Río, nuestras tropas mataron al titulado teniente Strin y apresaron al cabecilla Federico Alfonso.

Ha 1.217 ascendiendo el número de presentados.

Mencheta.

Sociedades y Corporaciones Vinícola Mallorquina

en liquidación

Se avisa á los señores accionistas que han dejado de hacer efectivo el sexto dividendo pasivo de sus respectivas acciones dentro del plazo que se les señaló, que la Comisión liquidadora ha acordado conceder un nuevo é improrrogable plazo, que vencerá en 30 del corriente mes, para satisfacer el mencionado dividendo; en la inteli-

gencia de que los que dicho día no lo hubieran verificado, quedarán afectos á lo dispuesto en los artículos 8 y 9 de los Estatutos.

Horas de despacho, de nueve á doce de la mañana—Miramar sin número, entre los números 10 y 12, todos los días laborables.

Palma 5 de Julio de 1897.—Por A. de la C. L.; El secretario, Juan Marqués.

*

Banco de España

Se avisa á los tenedores de los resguardos números 1 al 46 de facturas de carpetas provisionales de Obligaciones de Aduanas al canje que pueden desde luego retirar los títulos definitivos.

Se avisa asimismo á los tenedores de Obligaciones del Tesoro vencidas en 30 del pasado, que pueden presentarlas á las que obran en depósito ó en garantía en esta Sucursal, ó al canje, por las que se han de emitir con las mismas condiciones generales.

Palma 10 de Julio de 1897.—El Secretario, Enrique Villarrazo.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias oficiales de Manila

Madrid 10 á las 2 t.

Un despacho oficial de Manila da cuenta de que en algunos encuentros sostenidos con varias pequeñas partidas que merodeaban por las cercanías de la capital, causamos al enemigo 75 muertos, y les hicimos 22 prisioneros.

Nuestras tropas tuvieron dos muertos y 16 heridos.

Han desertado del regimiento núm. 74, veinte soldados y dos cabos indígenas.

A su huida hirieron á un sargento.

Han salido cuatro columnas con objeto de perseguir á los desertores.

Conflicto en puerta

Madrid 10 á las 5'45 t.

Londres.—Aumentan las alarmas respecto á Turquía.

Un despacho dice que el oficial Zor ha insultado groseramente al embajador turco.

Bulgaria prepara un ejército para defenderse.

La prensa pide á las potencias de Europa que impidan que Turquía siga oponiéndose á las reclamaciones que se le hacen.

El desfalco

Madrid 10 á las 6'40 t.

Sigue sin descubrirse el paradero del pagador de la compañía del ferro-carril de Linares á Almería.

Varios testigos que ya han declarado en la causa, dicen que vieron á aquél en la estación de las Delicias, varias veces antes de cometer la irregularidad.

Supónese que se ha dirigido á Lisboa.

Otros informes dicen que marchó á Málaga.

Mencheta.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 8.—Varones 1. —Hembras 4.

Matrimonios: Día 8.—Don Martín Salas Calafat con doña Margarita Juan Pujol.

Defunciones: Día 10.—Antonio Cantalops Homar, soltero, 24 años, c. de la Riera, tuberculosis.—Sebastiana Romaguera Vidal, viuda, 86 años, calle del Socorro, de vejez.—Margarita Fornés Lloret, soltera, 60 años, Hospital, anemia.—Margarita Bover Llinás, viuda, 65 años, c. de Colón, cáncer.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada. Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pí.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba la ventolina al N. E., el cielo estaba despejado, llana la mar y calimoso el horizonte cuando el orto. A las ocho se quedó en completa calma; á las diez entabló el embate del S. S. O. y fué fresco durante la mañana. Sufrió alguna decadencia despues de las primeras horas de la tarde y continuaba flojo del mismo punto al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor *Bellever* de Barcelona y la polacra goleta *Eulalia* de Argel y el laud *Nuestra Señora de la Cinta* de San Carlos. Salió el vapor *Unión* para Ibiza y Alicante, el *Cataluña* para Marsella y los veleros *Mazagán* para el puerto de su nombre, la *Diligencia* para Valencia y la *Teresa* para Pollensa.

Buques fondeados: Día 10.—Vapor español *Bellever*, de Barcelona.—Polacra goleta española *Eulalia*, de Argel.—Laud español *Nuestra Señora de la Cinta*, de San Carlos.

Buques despachados: Día 10.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, para Mahón.—Pailebot español *Joven Paquito*, para Porto-Colom.

Matadero: Día 10.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 51.—Borregos, 0.—Corderos, 84.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Últimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorquín.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	31 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	34 00
La Islaña Marítima.	48 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	3 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 10 de Julio.	
Interior.	64 70
Exterior.	80 65
Amortizable.	77 75
Cubas 1886.	94 70
Cubas Nuevas 1890.	79 05
Banco de España.	414 25
Tabacos.	215 00
Francos.	29 50
Libras.	32 61
Barcelona 10 de Julio.	
Interior.	64 77
Exterior.	80 80
Amortizable.	00 00
Cubas.	95 12
Coloniales.	00 00
Nortes.	22 55
Francias.	16 70
Madrid.	00 00
Paris.	62 75
Cubas 1890.	79 12

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Mensaje.-Conferencia

Madrid 10 á las 10'10 n.

Mr. Mac Kinley dirigirá el lunes un mensaje á las Cámaras con motivo de la cuestión monetaria.

Ha conferenciado el general Cereso con el señor Beranger, acerca de la construcción de un nuevo edificio para el ministerio de Marina.

Viaje.-Los consumos

Madrid 10 á las 10'20 n.

Decididamente el marqués de Cerralbo saldrá el mes de Agosto para Lucerna con objeto de conferenciar con Don Carlos.

El gobernador de Albacete comunica que ha tomado posesión de su cargo, el nuevo arrendatario de consumos, verificándose la recaudación con toda tranquilidad.

Alarma.-Grecia y Turquía

Madrid 10 á las 10'30 n.

En los Estados Unidos reina gran alarma temiendo que el Japón intente apoderarse de las islas Hawai, antes de que se posesionen de ellas los yankees.

Con objeto de evitar esto Mr. Mac-Kinley archivará la ratificación de la anexión de dichas islas.

Los reyes de Grecia se han dirigido á los principales soberanos europeos, pidiéndoles consigan la paz con el gobierno turco. Este sigue manteniéndose en la rectificación de las fronteras hasta Canea.

El gobierno francés se ocupa del asunto.

Una declaración

Madrid 10 á las 11 n.

El Juzgado de primera instancia se ha constituido en la casa del señor Cánovas, con objeto de que preste declaración en el famoso proceso que se instruye en Italia, contra el director de un establecimiento de crédito.

Preguntado si recibió una carta de un notable estadista italiano, el señor Cánovas ha hecho revelaciones de importancia.

Detenidos

Madrid 10 á las 11'20 n.

Comunican de Barcelona, que han ingresado esta mañana en las prisiones militares de aquella plaza el jefe del depósito de Ultramar, un médico provisional y un sargento.

En Sevilla han sido también detenidas dos mujeres y un individuo que se dedicaban á la expención de moneda falsa.

Una noticia

Madrid 11 á las 2'40 m.

El señor Marqués de Azpeste-guia ha teleografiado, mostrándose conforme con el acto verificado por sus amigos políticos en la cuestión de Cuba.

Acepta en un todo las reformas, pero disiente de la opinión de sus amigos, pues cree que no debe ser el general Weyler quien deba plantearlas.

Un nuevo combate

Madrid 11 á las 3 m.

Un telegrama particular de la Habana, da cuenta de que la columna Alberti, sostuvo en Sierra Madruga (Las Villas), un reñidísimo combate con los rebeldes, en el cual tuvimos 4 oficiales y 12 soldados heridos.

A los rebeldes les causamos más de 20 muertos.

El general Weyler sigue su marcha hacia Sancti Spiritus.

Descarrilamiento

Madrid 11 á las 3'15 m.

Cerca de Perpignan descarriló un tren, volcando tres vagones que iban atestados de viajeros.

Hay numerosos heridos. Se desconoce si ha habido muerto alguno.

Mencheta

Pasatiempos

La esposa de un médico dice llorando á su marido:

—¡Ah, Ernesto! ¡Ve que ya no me amas!

—Pero, ¿por qué dices eso, hija mía?

—Todos tus clientes están ahora enfermos de noche. ¡No era así durante el primer año de nuestro matrimonio!

Plaza de Toros de Palma

Domingo 11 de Julio de 1897 á las cuatro y media de la tarde con superior permiso, gran acontecimiento por la Compañía gimnástica, acrobática y recreativa que dirige Mr. Jean C. Llave, gran ilusionista, sin rival en la prestidigitación.

Se compondrá el programa de una serie de ejercicios gimnásticos, acrobáticos y mímicos por los artistas de la compañía.

Terminará la función con grandes suertes de ilusión por primera vez en esta Plaza por Mr. Llave.

Precios: Palcos sin entradas, 2 pesetas; Sillas con entrada, 0'50 id.; Entrada general 1 real.

SANDALO SOL ESENCIA PURA DE SANDALO CON SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias. Precio: 2 pesetas 50 céntimos.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con PERLAS ANTISÉPTICAS SOL á base de CREOSOL TERPINOL Y CUASINA

MORRHUOL con hipofosfitos SOL

Cura las enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas

Venta en todas las farmacias de España, Portugal y Américas.—Depósito en Palma, farmacia de DON JUAN VALENZUELA

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Biliis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Fontente, 31. BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Saeza y Llitrens.

Centro Velocipedista de Gaspar Font

Pista de 40 metros para ens ñanza

Sistema de aprender como no se usa en ninguna capital, sin exposición de caer. Bicycletas especiales para enseñanza de 8 horas bajo la dirección de su esposa.

ENSEÑANZA COMPLETA 15 P SETAS

Reparaciones de todas clases; taller en combinación con el de Don Ricardo Wertheim de Barcelona, cuyos operarios ha hecho venir de Alemania.

Botas para repintar máquinas.

Sa níquels y platos.

50 por 100 de rebaja sobre los precios que se acostumbra pagar en Palma.

Accesorios y gomas á precios desconocidos.

Huerto del Rey--Palma

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 30 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de Siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importantes Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

COMPANÍA ESPAÑOLA

de Seguros contra incendios y Explosiones

ÚNICA EN SU CLASE

y establecida en Cataluña

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándose á las leyes internacionales, teniendo si, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848'06
Siniestros pagados por la misma 5.803.943'11

DIRECCIÓN GENERAL
EN SU PALACIO
Calle Dormitorio de San Francisco, 5
BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARBOS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serriá, 21, principal

Palma de Mallorca

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Vapores Trasatlánticos de F. Frats y Compañía

Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el 14 del actual el veloz vapor

GRAN ANTILLA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para CANARIAS. La carga ha de mandarse á Barcelona el martes 13 del corriente. Para informes: Sans Hermanos, Conquistador 7.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Pone el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

Aibol Serdaa

(anagrama) de

Andrés Fabia

farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocen-



te que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia.

—2 PESETAS BOTE—

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, nú n. 12 y Calle de Cordeleria, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg. Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

Linea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Vera Cruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 15 de Julio de Barcelona vapor



Miguel M. Pinillos

El 30 de Julio de este puerto vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando como puerto directo, para Taxpa, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Marti nes y Planas, Barqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Exterj-ro.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

ESTABLECIMIENTO de D. T. Montagut

Baños de Ámbas

Abierto desde 25 Junio á 15 Septiembre

Aguas bicarbonatadas, variedad sulfatada de temperatura templada

Excelentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales.

Clima sumamente agradable en verano y tónico-revigorante. Altura sobre el mar, 810 metros.

Servicio de fonda inmejorable, Mesa francesa, española, restaurant y especial para enfermos y personas delicadas y todos los tratamientos que se sirvan ordenar los respectivos facultativos de cada enfermo; precios de costumbre; salones de reunión, baile, periódicos, tñabres y luz eléctrica, capilla con misa diaria, correo y telégrafo en el mismo. Dirección telegráfica, Baños Ribas. Hay nuevas cocinas y comedores independientes para familias que quieran arreglarse la comida por su cuenta á 2, 4, 5 y 6 reales por persona y día. Rebajas á los que estén larga temporada. Para más detalles y pedidos, Unión, 23, 1.º Barcelona.

Reconstituyente general del Sistema nervioso. Neurasthenia. Fosfaturada

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1.º NEUROSIÑE-JAHARE

2.º NEUROSIÑE-GRANULADA

3.º NEUROSIÑE-OLEAS

NEUROSIÑE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Nevralgias, Depresión de sistema Nervioso.

Depósito general: CHASSAIGNO y C.º, 8, av. Victoria, París.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Horno

Se alquila uno con buena clientela situado en la plaza del Progreso, 2, esquina á la calle de Cervantes. Inf rmarán en el número 4 de dicha plaza, arrabal de Santa Catalina.

Libros

Solo por ocho días

Liquidación de obras científicas y literarias desde el sábado 16 del actual.

PLAZA DE A. M. URA, 6

FINCA

Se desea vender una con 8 cuarteras de terreno poblado de almendros é higueras con casa rústica y urbana situada á 2 kilómetros de esta ciudad camino de Bñols.

Inf rmas: Marsá, 7, 3.º

Carnicería

CON GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la calle de la Unión, número 37, se vende la carne de Buey y Tornero á 1'50 pesetas el kilo, y sin hueso á 2 pesetas el kilo ó sea á 32 céntimos de escudo la tercia.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y f rmas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRAUH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

25-BROSSA-25

A todos los compradores que nos favorezcan les regalaremos un billete del sorteo de una Virgen de Murillo con su correspondiente marco.

Gaf s, lentes y toda clase de objetos de óptica.

Gran surtido en cromos, estamperia y molduras para cuadros.

Recomposición de todos los artículos propios de este comercio.

25-Brossa-25

Estanterías

Hay varias para vender á propósito para tienda, calle Bonanova, número 48, (Tercera)

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.